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我国全面实施市场准入负面清单制度
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习近平总书记在参加十三届全国人大一
次会议内蒙古代表团审议时发表重要讲话指
出，要把现代能源经济这篇文章做好，紧跟世
界能源技术革命新趋势，延长产业链条，提高
能源资源综合利用效率。在即将过去的2018年
冬季里，围绕总书记关于扎实推动经济高质
量发展、做好现代能源经济文章，记者采访了
鄂尔多斯大路工业园区党工委书记韩涛。
《内蒙古日报》：请您结合习近平总书记

提出的关于扎实推动经济高质量发展，介绍

一下鄂尔多斯大路工业园区发展定位及目前

项目概况？

韩涛：按照习近平总书记关于改变内蒙
古经济发展方式“四多四少”要求，做好现代
能源资源经济这篇文章指示精神，园区认真
贯彻落实中央、自治区和市委加快新旧动能
转换，推进经济高质量发展要求，紧跟世界能
源技术革命新趋势，把抓好项目建设、服务项
目建设、推进项目建设作为园区做实做强做
优实体经济的主攻方向和重点抓手。今后，将
在现有460万吨煤化工产能基础上，着力推动
煤化工“源”字头产品向合成纤维、合成树脂
及中高端、终端化精细化学品延伸发展，不断
增强现代煤化工集聚发展效应，培育一流高
端煤化工产业集群。同时，大力发展煤基新型
碳材料、石墨烯、高分子材料等新材料产业，

加快粉煤灰提取氧化铝重大技术突破和产业
化应用，建设自治区级新材料研发中心和产
业基地，实现新能源、新材料、新型化工项目
多级支撑、多元发展，努力建设国家级现代煤
化工产业高质量发展示范区。
《内蒙古日报》：众所周知，每个工业园区

的发展、招商引资是关键，那么近年来鄂尔多

斯大路工业园区，在招商引资方面具体采取

了哪些行之有效的举措？

韩涛：对于招商引资，我们首先围绕产业
链招商；其次是以商招商；还有就是精准招
商，改变过去大水漫灌、简单的出去推广。我

们招商很精准，就是寻找和我们产业链关联
度高、行业领军、在业内有研发、生产加工、品
牌市场占有率高的企业我们直接去洽谈，并
依托已经形成的项目，要求企业去挖掘自身
上下游配套企业。

不仅如此，我们依托园内的企业以商招
商，效果很好。同时，围绕产业链，在精准招商
方面，我们重点关注长三角、珠三角和沿海沿
江地区，借产业转移，引进其高端产业，实际
上产业转移的过程就是升级的过程。

对于入园的企业，必须要有比较优势，必
须符合国家产业政策，环保和安全要求，这样

的话项目才有生命力。总的来说，大路工业园
的产业发展定位比较明确，基础优势明显,要
素支撑条件优越，产业集聚规模优势突出，招
商引资的“洼地”效应开始凸显。
《内蒙古日报》：对于大路煤化工基地未

来发展，其定位的目标是什么，实现这些目标

有无困难？

韩涛：大路工业园区是内蒙古自治区沿
黄沿线重点工业园区，自治区和市里要求我
们到2020年产值超过千亿，我们自身的目标
是，到2020年，实现“三个一”。即：完成千亿元
的固定资产投资；实现千亿元产值；煤化工产
品产值突破1000万吨。目前园区已取得核准手
续的三个大项目（国电投80万吨的烯烃，伊泰
200万吨煤制油，北控40亿立方米煤制气），计
划2019年开工建设，仅这三个项目加起来投资
就近900亿元。目前，久泰三期50万吨乙二醇，
国家能源准能集团30万吨粉煤灰提取氧化铝
等项目已实质性开工，再加上正在开展前期
工作的储备项目，到2020年实现“三个一”目标
压力不大、信心十足。

总之，我们要深刻把握高质量发展深
刻内涵，抢抓自治区振兴园区的有利时
机，充分发挥自身优势，着力构建配套完
善、链条完整、集约效应明显的现代煤化
工产业基地。 文/义 博 梁 磊

———鄂尔多斯大路工业园区党工委书记韩涛谈高质量发展

转化增值迈向高端 向新材料领域进军

大路工业园区党工委书记韩涛

《人民日报》消息 12
月24日，全国住房和城乡
建设工作会议在京召开。
住房和城乡建设部党组书
记、部长王蒙徽全面分析
了面临的形势和问题，提出
了2019年工作总体要求和
重点任务。他表示，2019年
将继续坚持房子是用来住
的、不是用来炒的定位，着
力建立和完善房地产市场
平稳健康发展的长效机制，
坚决防范化解房地产市场
风险，加快解决中低收入群

体住房困难为中心任务，
健全城镇住房保障体系。

会议强调，明年住房
和城乡建设工作的指导思
想是：以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指
导，全面贯彻党的十九大
和十九届二中、三中全会
精神，认真落实中央经济
工作会议精神，坚决贯彻
落实党中央、国务院决策
部署，坚持以人民为中心
的发展思想，坚持稳中求
进工作总基调，坚持新发

展理念，按照高质量发展
要求，以供给侧结构性改
革为主线，围绕建设现代
化经济体系和打好三大攻
坚战，统筹推进住房和城
乡建设领域稳增长、促改
革、调结构、惠民生、防风
险工作，努力开创住房和
城乡建设事业高质量发展
新局面，为保持经济持续
健康发展和社会大局稳
定、为全面建成小康社会
收官打下决定性基础作出
贡献。 （乔雪峰）

《人民日报》消息 日
前，智联招聘发布《2018年
白领满意度指数调研报
告》，报告显示，2018年白
领工作满意度指数为2.97，
较前两年均有提升。其中，
有七成白领表示在2018年
涨薪成功。

据悉，报告针对全国发
放，共回收有效问卷15817
份，主要调查2018年白领工
作及生活满意度状况。

报告显示，2018年中
国白领的工作满意度为

2.97。对比2016年（2.33）和
2017年（2.64）的数据可以
发现，近两年白领工作满
意度指数在持续上升。

报告显示，超7成的白
领表示2018年成功实现了
涨薪，其中工资涨幅在
0~5% 的 白 领 最 多 ，为
18.73%。而工资在“原地踏
步”和“负增长”的白领分
别为15.77%和8.26%。

降薪方面，金融业降
薪比例最多（11.72%）。报
告分析称，受资管新规、规

范 P2P 和网贷行业等具
体措施的影响，金融业今
年三季度的招聘需求急剧
下降46%，行业整体发展不
景气导致金融业薪酬负增
长占比居高。

数据显示，在存款余额
“5万以上”的星座中，处女座
以19.58%的比例成功变身最
有钱的星座。“没有存款，且
负债累累”的星座中，射手座
以29.51%的比例登顶，天蝎
座和天秤座以28.66%的比例
并列第二。 （丁亦鑫）

新华社消息 经中共
中央、国务院批准，国家发
展改革委、商务部12月25日
发布《市场准入负面清单
（2018年版）》。这标志我国
全面实施市场准入负面清
单制度，负面清单以外的行
业、领域、业务等，各类市场
主体皆可依法平等进入。

全面实施市场准入负
面清单制度是党中央为加

快完善社会主义市场经济
体制作出的重大决策部署。
国家发改委有关负责人表
示，这一重大制度创新，有
利于发挥市场在资源配置
中的决定性作用，真正实现

“非禁即入”；有利于激发市
场主体活力，对各类市场主
体一视同仁，实现规则平
等、权利平等、机会平等；有
利于政府加强事中事后监

管；有利于推动相关审批体
制、投资体制、监管机制、社
会信用体系和激励惩戒机
制改革，推进国家治理体系
和治理能力现代化。

清单主体包括“禁止
准入类”和“许可准入类”
两大类，共151个事项、581
条具体管理措施，与此前
的试点版负面清单相比，
事项减少了177项，具体管

理措施减少了288条。
其中，禁止准入类事项

4项。分别是法律法规明确
设立的与市场准入相关的
禁止性规定，《产业结构调
整指导目录》中禁止投资和
禁止新建的项目，以及“禁
止违规开展金融相关经营
活动”“禁止违规开展互联
网相关经营活动”。对于禁
止类事项，市场主体不得进

入，行政机关不予审批。
许可准入类事项共147

项，涉及国民经济行业20个
分类中的18个行业128个事
项，《政府核准的投资项目目
录》事项10项，《互联网市场
准入禁止许可目录》事项6
项，信用惩戒等其他事项3
项。对于许可准入类事项，由
市场主体提出申请，行政机
关依法依规作出是否予以

准入的决定，或由市场主体
依照政府规定的准入条件和
准入方式合规进入。

2016年3月，我国制定
《市场准入负面清单草案（试
点版）》，在天津、上海、福建、
广东四省市先行试点。2017
年，试点范围扩大到15个省
市。在认真总结试点经验基
础上，形成了2018年版负面
清单。（安 蓓 于佳欣）

明年加快解决中低收入群体住房困难 今年超七成白领实现涨薪


